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CNHS - AG - Hockey Subaquatique 
Samedi 23/04/2022 
Lyon + Visio conférence 

1. Accueil des participants : 
HdF : Philippe Van Rechem (visio) - 61 voix  
BPL : Carole Gillet (pouvoir à Karine Paulin)- 132 voix 
Grand Est : Célie Veuillet- 100 voix 
AURA : Karine Paulin- 117 voix 
NA : Flavie Rihouet (visio) - 85 voix 
OPM : Laurent Beigbeder (visio) - 97 voix 
PACA : Alexandre Moutin (pouvoir à Guy Occhipinti visio) - 162 voix 
GUA : Gilles Renaison (pouvoir à Pascal Blanc)- 24 voix 
IDF : Pascal Blanc (visio) – 179 voix 
 
Autres présents : 
Dominique Ruaux, Président 
Rémy Gillet, Secrétaire 
Hélène Fauqueux, Chargée des finances 
Stéphane Bardet, CNC 
Thierry Tirard, CNC 
Alex Fuster (visio), CNA 
Lionel Dumeaux (visio) 
 
Début de la réunion samedi 23 avril à 8h40, fin à 12h00, puis reprise dans l'après-midi et dimanche 
24 avril de 9h30 à 11h00. 

1.1. Inscription des divers 
Sans objet.  
En complément au cours de la réunion 

2. Approbation du C.R.  
Voté à l’unanimité 

3. Fonctionnement CNHS  

3.1. Bilan début d’année du Président, 

3.2. Rapport du Chargé du Secrétariat, 

3.3. Bilan du Chargé de Trésorerie, saison en cours. 
Le poste championnats de France devrait être équilibré en fin de saison, malgré un dépassement sur 
la manche 1 de D1. 
L'enveloppe stage France sera sans doute consommée normalement. 
L'enveloppe pour l'AG est restreinte. 
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4. Collèges nationaux 

4.1. C.N.A.  

4.1.1. Formation des arbitres 
24 candidats AN2 : les stages sont bien remplis. Le manque de stages France n'aide pas à 
l'organisation. Les candidats ont 2 ans pour se former. 
Certains clubs bénéficient de quotas liés aux inscriptions des candidats AN2. 
L'espace CNA a été remis à jour sur le site internet. 

4.1.2. Gestion des arbitres 
124 arbitres, seuls 4 ont manifesté e souhait de ne pas continuer 
Seuls 84 AN2 ont formulé des souhaits d'arbitrage. 
Déplacement des arbitres : il y a de plus en plus de déplacements d'arbitres avec des véhicules 
personnels, mais il faudrait qu'il y ait un justificatif en amont. Rappel : les demandes de 
remboursement sont à faire dans les 15 jours. 
Distribution du matériel : il y a toujours la distribution de Lycra pour ceux qui ne l'ont pas eu. Bonnet 
: la possibilité est toujours d'actualité, à voir ce qui est à privilégier avant la fin de l'année (Gants ou 
Bonnets). Peut être étaler sur 2 saisons. 
Le CNA a travaillé sur la règle des prisons 1 minute. Une grille complète, différente de la CMAS, est 
proposée pour une mise en application sur la saison 2022/2023 en France, et sera ensuite présentée 
à la CMAS. L'impact dans les règles est défini dans le document en annexe. 
 

Voté à l’unanimité 

 
Le CNA va modifier la règle le plus rapidement possible, pour une diffusion auprès des présidents de 
région. Le CNA encourage les présidents de région à mettre à jour les coordonnées des RRA. Il y aura 
un plan de communication le plus large possible. 
 
CMAS : Sébastien s'est proposé pour le poste de président de l'arbitrage, c'est finalement un 
Américain  qui a pris le poste, Don Mattews. 
 
Manche 1 : il a été fait un reproche sur un arbitre qui a arbitré les 2 derniers matches à suivre (petite 
finale et finale), mais ce choix est assumé pour cet  évènement. 
 
Impact des compétitions More Sport : les arbitres qui participent n'abandonnent pas la CNHS, ils font 
ça en plus. Donc pas d'impact à ce jour. 
 
Question : peut-on tendre vers une obligation d'uniformité bonnet/matériel au sein d'une équipe 
pour la D1 ? Une discussion doit être engagée lors de la manche 3 auprès des clubs. 

4.1.3. Proposition d’une gratification pour l’arbitrage 
La proposition de gratification a été acceptée par le CDN. La mise en application est à l'étude 
administrativement par la FFESSM. Plus d'informations à suivre à la CNHS de rentrée. 

4.2. CNC  
Voir le rapport du CNC. 
Il y a des règles à corriger, une analyse complémentaire doit être faite par le CNA et le CNC et 
proposé lors de la prochaine CNHS. 
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 D2M    

 A B C D 

 IDF - Ermont IDF - Franconville 2 HDF - Lille IDF - Neuilly 

 OPM - Montpellier GE - Sedan IDF - Lagny IDF - Pontoise 2 

 AURA - Lyon BPL - Rennes 2 IDF - Fontenay 2 HDF - Corbie 

 
    

 D3M    

 A B C D 

 NA - La Rochelle BPL - Brest BPL - Dinan 2 AURA - Moirans 2 

 PACA - Marseille IDF - Lagny 2 PACA - Hyères BPL - Saint Brieuc 

 HDF - Lille 2 GE - Epernay AURA - Grenoble GE - Nogent/Seine 

 
    

 D4M    

 A B C D 

 HDF - Compiègne AURA - Lyon 2 IDF - Diderot XII 2 NA - Pessac 2 

 PACA - Hyères 2 GE - Bischeim BPL - Rennes 3 OPM - Toulouse 

 GE - Strasbourg BPL - Pontivy PACA - Marseille 2 IDF - Pontoise 3 

 
    

 
  

Proposition : la fiche d'encadrement est à envoyer avant le 15/10 pour les équipes participant à la 
manche 1. Pour les autres équipes, la date pourrait être au 15/01. Cela risque d'avoir des impacts sur 
les quotas après le déroulement de championnats régionaux pour les équipes de la manche 2. A 
rediscuter au CNC. 
 
 

4.3. CNI  
Les régions sont demandeuses de l'organisation d'un EF1. 
La région grand Est peut organiser une formation EF1, mais elle n'a pas d'EF2, donc il faudrait le 
support d'un EF2 pour encadrer la formation. 
Demande aux présidents de région de fournir le nombre de candidats qui serait à inscrire pour la 
prochaine session EF1. 
 
Proposition de la CNHS : modification du manuel des brevets pour permettre l'obtention du brevet 
d'initiateur à partir de l'âge de 16 ans. Un initiateur mineur pourra exercer sous la responsabilité d'un 
encadrant majeur. 
 

Voté à l’unanimité 

 

4.4. CNM   
Non traité. 
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5. Calendrier national 

5.1. Calendrier prévisionnel 2022/2023 
 

Intitulé Date Lieu 

Manche 1 D1M et D1F 12 et 13 novembre 2022 Sarcelles ? 

D1M Manche 2 et D2F 11 et 12 mars 2023 La Rochelle ? 

Manche 3 D1M et D1F 27 au 29 mai 2023 Laval ?  

D2M 17 et 18 juin 2023 BPL ? Clermont ? 

D3M  3 et 4 juin 2023 IDF Meaux ? 

D3F 3 et 4 juin 2023 IDF Meaux ? 

D4M 10 et 11 juin 2023 Nogent sur Seine ? 

Juniors/Minimes 1 et 2 avril 2023 Mulhouse ou Metz ? 

Benjamins/Cadets 13 et 14 mai 2023 Pontoise 

Masters 28 et 29  janvier 2023 Montluçon ? 

Coupe des régions 1 et 2 juillet 2023 Mulhouse ? Metz ? Clermont ? 

 
Proposition des régions pour organiser des compétitions : 
Hyères : D3 ou D4M → 2 terrains 
La Rochelle : D4M et D3F 
Nogent / Seine : 25 m gratuit, D4M 
Mulhouse : jeunes bassin de 50 m ou coupe des régions sur bassin 25 m 
Metz : bassin de 50 m peut être gratuit, mais pas d'équipe support. 
IDF Meaux : une D3F et/ou une D3M 
Clermont va tenter de se positionner sur toutes les dates pour proposer des alternatives  
 
Prochaine CNHS : 24/25 septembre ou 1/2 octobre à Rennes 

6. Equipes de France 

6.1. Organisation et gestion des équipes de France 
Organisation d'un tournoi international Jeune à Mulhouse du 1 au 3 juillet. Besoin de fournir 6 
arbitres. 
Tournoi Jeune en Afrique du sud : Pas de ligne budgétaire associée, étude financière à faire, et 
indiquer si besoin d'envoyer des AN3. 
 

6.2. Championnat du monde en Turquie 
Non traité. 

6.3. Bilan des réunions CMAS 
Non traité. 
Voir les comptes-rendus de Sébastien Dotte en annexe. 

7. Communication et développement  

7.1. Historique des clubs Hockeysub - Lionel Dumeau - 9h00 
Voir présentation jointe. 
Parmi les actions de développement : 

- Passage de l'initiateur à partir de 16 ans, mais il faudrait alléger son contenu 
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- Pour rentrer à l'éducation nationale, il faut passer par les ministères 
- Remettre au goût du jour la BD 
- La mise en place d'une vidéo promotion est toujours d'actualité auprès de More Sports 

7.2. Bilan communication  
Non traité. 

7.3. Site Internet de la CNHS et évolution 
Une première séance de travail sur le développement d'outil d'aide à la gestion des compétitions a 
eu lieu en février 2022. Suite aux élections, de nouvelles séances de travail vont pouvoir se tenir afin 
définir plus précisément les besoins de toutes les commissions sportives. Il pourrait y avoir un 
objectif d'outil à la rentrée 2023. 

7.4. Retour colloque jeunes 
Non traité en séance. Ce dessous le compte rendu de Céline Bardet. 
Compte rendu « Colloque des Activités Subaquatiques Jeunes » 
11 et 12 décembre 2021 
Ce premier colloque était destiné aux référents Jeunes des Régions, aux référents Jeunes des 
Commissions Nationales, à l’équipe des RIPE(Rencontres Internationales Plongée Enfants), aux 
membres du CDN et aux salariés de la FFESSM. 
Les RIPE n’ayant pas eu lieu depuis 2 ans, c’était l’opportunité de réfléchir sur l’accueil des jeunes 
dans les différentes activités de la FFESSM. 
 
Compte tenu du travail que nous commençons dans notre club à Mulhouse (parcours Apprenti 
Hockeyeur) Dominique RUAUX, Président National du Hockey Subaquatique, nous a (Céline Bardet et 
Mathieu Veuillet) gentiment proposé d’y participer.  
 
Quatre groupes de travail étaient proposés avec la demande que les représentants des différentes 
commissions s’y répartissent afin d’alimenter les discussions : 
-        Création d’un collectif national (Mathieu VEUILLET) 
-        Communiquer, valoriser, innover (Céline BARDET 
-        La transversalité (Stéphane BARDET) 
-        Développer les activités subaquatiques en milieu scolaire 
 
Vous trouverez en pièce jointe le résumé des différents groupes.  
 
Je ne vous cache pas que nous espérions pouvoir parler plus largement de notre projet « parcours 
apprenti hockeyeurs » mais le temps imparti étant trop juste nous avons seulement pu expliquer 
individuellement dans nos groupes ce que nous développons à Mulhouse. Nous avons suscité 
beaucoup d’intérêts, notamment en ce qui concerne le « nager sécuritaire ». 
 
Vous trouverez aussi en pièce jointe le PP que nous avions préparé à cette occasion. N’hésitez pas à 
nous faire remonter vos réflexions ou questions sur le sujet.  
Nous remercions Dominique pour la confiance qu’il nous a accordé en nous envoyant à ce colloque.  
 
Céline, Mathieu et Stéphane. 
 
 

7.5. Label Ecole Française de Hockey Subaquatique (retour région) 
Non traité. 
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7.6. Mission développement communication (contacts clubs) 
Non traité. 

8. Questions diverses (inscription en début de réunion) 

8.1. Demande soutien matériel club région corse 
Non traité. 

8.2. Coupe des régions 
Rappel de l'objectif : la coupe des régions doit être un objectif pour une sélection régionale, 
privilégiant les jeunes. 
A l'origine, la coupe des régions a été instaurée pour se faire confronter les meilleurs joueurs de 
chaque région, sans contrainte ou objectif d'âge. 
Proposition d'IDF : se laisser le temps de la réflexion entre les régions pour décider de ce qu'on en 
fait. 
Pourquoi pas faire de cette coupe des régions un tournoi sur 2 jours, début juillet ? 
Pourquoi pas inviter des équipes étrangères, afin d'avoir 6 équipes dans chaque catégorie ? 
Autre possibilité : autoriser une équipe bi-région pour les régions qui ont peu d'effectif ? 
Limiter l'âge à "inférieur à Master". 
Décision : positionner la date de la compétition à début juillet 2023 et finaliser les modalités de 
compétition ultérieurement. 

8.3. Matériel 
Demander à François Corbeau l'inventaire du matériel en IDF ainsi que son état de fonctionnement. 
Idem pour Rémy GILLET. 
 
 
 


